
EL PATRIOTA COMPOSTELANO.

LUNES 24 DE JULIO DE 1809.

SEVILLA.

El General del ejército de la Carolina ha remitido el parte dado por el Mariscal de Campo D. Pedro Grimarest, en que le dice con fecha de 24 de Mayo lo siguiente.

"Elevo, sin mas que la precisa detencion, á manos de V. S. el parte que á las nueve de esta noche me remite el Brigadier D. Diego Ballesteros, Coronel del regimiento de dragones de Granada y comandante de mi vanguardia, sobre la accion sostenida á las inmediaciones de Alcubillas, baxo las órdenes del Capitan del regimiento de su mando D. Miguel Rosales el dia 22 del presente, con la brillantéz, entusiasmo y denuedo que compete á las tropas españolas en todos tiempos admirables, y que deben serlo mas quando pelean por sus mayores y mas sagrados intereses, y por la restauracion á su indisputable trono de un Soberano, que merece tan dignamente el mas acendrado amor de todos los pueblos de España é indias, como nuestro oprimido FERNANDO VII.

Esta accion ha tenido de gloriosa el haber truncado las intenciones conocidas del enemigo, y causado en él mucho mayor estrago que la pérdida que hemos sufrido; y el logro de estas conocidas ventajas con fuerzas inferiores dan lugar á esta

accion entre las distinguidas. Por lo tanto, merece atencion la recomendacion que el Brigadier Ballesteros me hace de la bizarria del Capitan D. Miguel Rosales, demostrada á la evidencia en el hecho de haber sido el primero que á la cabeza de la caballería, y á tiro de pistola de la enemiga, la acometió con bizzarria dando un exemplo de denuedo á la tropa, que en la imitacion no le fué en zaga, y que tambien la extiende á sus talentos militares, de que convence el resultado de la accion.

Con este Parte acompaña Grimarest el del Capitan Rosales que, sin tratar de la parte que ha tenido en este glorioso encuentro, dice, hablando de la tropa que concurrió á él: "La sencilla relacion que hago á V. S. de la accion de ayer es la mayor recomendacion para todos los oficiales y tropa que estuvieron á mis órdenes. En general, y cada uno en particular, han contribuido á atacar con prontitud é intrepidez al enemigo, frustrar el ardid con que intentaba envolvernos, y hacerle respetar nuestras cortas fuerzas, con la union y buena disciplina que observaron.

"La infantería, al mando del Capitan D. Josef de Villaseñor, manifestó todá su serenidad sin intimidarle el número de caballería que venia atacando.

"Las partidas de guerrillas de caballería de España, y de infantería de Ciudad-Real, que mandaba D. Juan Morán, estorvaron, como les previne, viniese sobre mi toda la caballería enemiga, entreteniendole con un fuego vivo y acertado mucha parte de su tropa, y los dragones de Granada sin usar del arma de fuego sufrieron las descargas de los enemigos, despreciándolas, y avanzando espada en mano con el mayor entusiasmo y valor.

"Merece toda la consideracion de V. S. el valeroso carabiniero de la septima compañía Juan Molina, que entrando solo en un pelotón de granaderos acaballo, se sostuvo rodeado por ellos, acuchillando á quantos le cercaron, é intimidándolos hasta poder abrirse paso, dexando á varios de los enemigos muertos unos, y otros heridos. Cuento por la mayor felicidad del día de ayer no haya quedado mi regimiento sin este valeroso soldado, á pesar de un golpe de sable, y otro de pica, y siete balazos que recibió en su cuerpo,

y hasta quince en la ropa, los que manifestó con la mayor serenidad, y no sentia sino el no haber podido nuestras cortas fuerzas acabar con todas las de los enemigos. Este heroísmo, que recae en otras prendas recomendables que le acompañan, le hacen acreedor á las gracias de S. M., y á que V. S. se sirva recomendarlo con toda eficacia al General en jefe, para que se le distinga con premio proporcionado á su distinguido merito.

» Por nuestra parte hemos tenido solo seis muertos, entre ellos el Cadete D. Luis Saavedra, ocho heridos y quatro prisioneros, siendo de este número el Cadete D. Manuel García Biedma. La pérdida de los enemigos debe haber sido mucho mas considerable; con lo que conocerán que su número superior no nos intimida, ni es el que ha de decidir sus victorias contra valientes españoles.»

La Suprema Junta de Gobierno del Reyno, en nombre del Rey nuestro Señor D. FERNANDO VII, ha mandado al General D. Francisco Venegas haga saber á toda la tropa que se halló en esta acción, que S. M. queda muy satisfecho del orden y valor que manifestaron en ella; y que propenso siempre á recompensar el merito de los dignos defensores de la Patria, se ha dignado conceder al Capitan D. Miguel Rosales el grado de Teniente Coronel, y al Carabinero D. Juan Molina grado y sueldo de Alférez de Caballería, con el uso del escudo de distincion.

El Capitan General D. Gregorio de la Cuesta con fecha de 10 de este mes ha dado el parte siguiente.

«Excmo. Sr. = El Mariscal de campo D. Luis Alexandro de Bassecourt, Comandante de la quinta division, me participa que ántes de ayer tarde el segundo regimiento de húsares de Extremadura, que se hallaba avanzado á media legua mas allá de Medellin, fué atacado decididamente por 80 caballos enemigos, que á distancia de tiro de fusil venian sostenidos por un grueso de 400. Que dicho regimiento de húsares, al mando de su Coronel el Brigadier D. Josef Maria de Rivas, acometió intrépidamente á los primeros que se

le presentaron, los que segun dice Bassecourt, vió enteramente envueltos, y no hubiera escapado uno, si el grueso del enemigo no hubiera cargado sobre los nuestros, lo que obligó á Rivas á retirarse en tan buen órden que no se atrevieron á seguirle. Que en dicho avance dieron los nuestros muy buenas cuchilladas, y recibieron muy pocas; pero de estas le tocó una al expresado Brigadier, que le ha cortado el casco, la hebilla y borlas, y de refilón la mexilla izquierda, no obstante lo qual continuó mandando el regimiento sin querer retirarse ni permitir que le curasen. Que entre este, las guerrillas al mando del Teniente Coronel D. Josef Villalobos, la partida de D. Toribio Bustamante, que desde muy de mañana estuvieron tiroteándose con los enemigos, solo hemos tenido tres muertos y un Sargento gravemente herido, con diez caballos. Que el enemigo ha tenido sobre quarenta hombres muertos, y á lo menos sesenta heridos. Que al ponerse el sol se retiró el enemigo sobre Miajadas, sin insistir contra nuestro segundo de húsares, el qual, visto esto, se retiró tambien á Medellin. Que el Brigadier Rivas le recomienda á D. Agustin Sandoval, que mandó su primer escuadron, al Capitan D. Josef Maestre, al Capitan graduado y Ayudante del mismo cuerpo D. Ignacio Paino, y al Capitan del primero de húsares D. Salvador Arson. El mismo General elogia á toda su tropa, por quanto la ve llena de entusiasmo, y con deseos de llegar á las manos con el enemigo."

S. M. ha quedado muy satisfecho del buen desempeño del regimiento segundo de húsares de Extremadura en esta ocasion, y ha tenido á bien conceder al Brigadier D. Josef Maria de Rivas el uso del distintivo que le señale el General en xefe, y el grado inmediato á D. Agustin Sandoval, D. Josef Maestre, D. Ignacio Paino y D. Salvador Arson.

Asimismo ha mandado que á la tropa que concurrió á esta accion se la gratifique segun lo tenga por conveniente el propio Capitan General.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.